

DIÁLOGO EN SILENCIO

La elección más grande de la historia.

ROSALÍO SOTO

HOY INICIA LA elección más grande de la historia. Así ha sido definida por las propias autoridades electorales de nuestro país.

MÉXICO COMIENZA LA ruta que tiene como destino la elección del 2 de junio de 2024 en que habremos de elegir a la o el nuevo Presidente de la República y miles de cargos populares.

¿PERO PORQUÉ SE denomina la elección más grande de la historia?

PORQUE ESTÁN EN juego no sólo la primera magistratura de la nación; también 64 senadores de mayoría, 32 senadores como primera minoría y 32

de representación proporcional; 300 diputados federales de mayoría relativa y 200 de representación proporcional; las gubernaturas de Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz, Yucatán y la jefatura de gobierno de la Ciudad de México con sus 16 alcaldías, así como diputados locales y ayuntamientos en diversas entidades federativas. Será una elección concurrente.

SON MÁS DE 20 mil cargos de elección que estarán en juego el siguiente año en un proceso que inicia hoy con toda la organización que implican unos comicios de esa magnitud. Sólo por mencionar un dato: está prevista la instalación de 170 mil casillas el día de la elección.

UNA ELECCIÓN EN la que está considerado un padrón electoral de 98 millones de ciudadanas y ciudadanos que estarán

en posibilidades de emitir su voto; son ocho millones más que en 2018.

ESTÁ PREVISTA LA entrega de más de 14.5 millones de credenciales para votar con fotografía, que corresponden a nuevas credenciales o cambio de datos ya que están consideradas personas que se identifican como no binarias y transgénero.

OTRO DE LOS aspectos que le darán un toque singular a esta elección es que se considera la modalidad de voto en prisión preventiva; voto anticipado y voto en el extranjero a través de las tres modalidades: postal, electrónico o en centros de votación. Ha habido pruebas piloto en procesos que ya se realizaron como fue el del Estado de México.

SERÁN LAS AUTORIDADES electorales las encargadas de organizar de la mano de ciudadanos todo el andamiaje para el desarrollo de este proceso en el que tendremos los mexicanos una nueva cita con la democracia.

AL IGUAL QUE en el caso del Estado de

México, a nivel país estamos en la antesala de lo que puede ser una jornada histórica no sólo por lo que implica su dimensión, ya que es muy probable que por primera vez una mujer acceda vía voto a la Presidencia de la república.

EN LA ENTIDAD mexiquense estamos saliendo de un proceso electoral que hace historia con la llegada de la maestra Delfina Gómez Álvarez a la gubernatura y ahora nos dispondremos a participar en un nuevo proceso por demás interesante.

ES MUY PROBABLE que, de acuerdo con las tendencias históricas, el número de votos en el Estado de México el próximo año sea superior al que se registró en el pasado mes de junio y todo porque además de la presidencia de México, están en juego las posiciones en los ayuntamientos, así como diputados locales.

OTROS CARGOS ESTÁN en juego con la misma o quizá más expectativa.

@PERIODISTAMEX